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大牟田市議会 議会改革特別委員会 平成 28年度の活動状況 

 

■第１回委員会（平成 28年４月 26日開催） 

１．平成 27年度における議会改革の検証について 

 上記について、作業部会検証案が示され、委員会で確認された。 

今後は、５月６日に正副議長へ報告し、各派代表者会で了承された後にホームページで公表する

こととされた。 

 

２．平成 28年度議会報告会について 

 上記について、平成 28 年度議会報告会については、資料に基づき作業部会案が示され、日程

（案）、スケジュール（案）及び実施要領（案）が確認された。 

 なお、議会報告会のテーマについては、委員長より提案があり、５月 13 日までに各会派で取

りまとめの上、事務局まで提出することで確認された。 

 

３．その他 

（１）今後の議会改革特別委員会のあり方については、年内を目処に作業部会を中心に議論を進

めていきたいと委員長より示された。 

 

（２）本年度の議会研修会及び委員会視察などの取り組みについては、作業部会で作業を進めて

いただきたいとの説明を事務局から示され、委員会で確認された。 

 

■第２回委員会（平成 28年５月 30日開催） 

１．平成28年度議会報告会日程（案）【調整後】について 

 上記について、調整後の日程案が示され、委員会で確認された。 

今後は、６月８日の地域コミュニティ連絡会議で報告する運びとなった。 

 

２．議会報告会の案内とチラシの回覧依頼について 

 上記について、７月に各校区で実施されるまち協、連協会議において、出席依頼を行うに当た

り、各委員のスケジュールを聞きながら、出席担当委員を決定した。 

 

３．平成28年度議会報告会のテーマについて 

 上記について、作業部会案が示され、テーマの方向性等について委員会で確認された。 

 なお、今後作業部会を中心に資料（シナリオ、パワーポイント資料など）を詰めていくことで

確認された。 

 

４．平成28年度の取り組み予定について（現時点で予定されている主なもの） 

 上記について、資料に基づき説明があった。 

  ①議会報告会については、今後スケジュールに沿って作業を進めることで確認された。 

  ②議会研修会については、時期が迫っていることから、作業部会に講師の選定などを一任し
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て進めることで確認された。 

 ③29年度以降の議会改革特別委員会のあり方の検討については、７月以降に検討を開始し、12

月末までに結論を正副議長に報告できるよう取り組むことで確認された。 

 ④先進地視察については、今後の議会改革特別委員会のあり方の検討にも参考とするため、常

任委員会や会派視察に配慮するとともに、早い段階で視察を行うことで確認された。 

 

 

■第３回委員会（平成 28年７月 13日開催） 

１．平成28年度議会報告会について 

 上記について、①班編成後の実施要領（案）について示され、委員会で確認された。 

 なお、実施要領中、役割分担については、リハーサル後決めることが確認された。 

 ②平成28年度議会報告会アンケート（案）について示され、委員会で確認された。 

 ③議会報告会報告資料（パワーポイント、シナリオ）について、作業部会案が示された。 

 委員から、熊本地震からの反省点と今後の取り組みの明確化、今回大牟田において発生した大

雨による冠水の記述及び災害発生時の自助の強調などについて意見が出され、今後資料の加筆・

修正を行うことで確認された。 

 

２．平成28年度議会研修会について 

  上記について、日程、講師及び仮題などについて確認された。 

 

３．その他 

（１）議会報告会のリハーサルについて、日程等について確認された。 

（２）本年度の議会報告会の周知については、ＦＭたんとを活用してＰＲすることが委員会で確

認された。 

（３）委員から答弁係の役割については、各議員のスキルアップや機会の均等化を図る観点から、

班長を除いて、全議員が一度は行うこととしたいとの提案がなされ、委員会で了承された。 

 

 

■第４回委員会（平成 28年 10月 17日開催） 

１．平成28年度議会報告会意見・要望等（第１次集約）について 

 上記について、作業部会案が示され委員会で確認された。 

 なお、平成28年度議会報告会で出された意見・要望等の取り扱いに係る今後のスケジュールにつ

いては、正副議長に報告し、11月７日（予定）の各派代表者で了承後、市長へ送付及びＨＰでの公

表とする今後の予定についても確認された。 

 

２．その他 

 （１）行政視察について 

 委員長から、議会改革特別委員会の行政視察は、１月下旬から２月中旬までに実施することで提

案され、希望先、視察希望項目について希望がある場合は、今月中までに事務局まで報告してもら
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うよう各委員に依頼がなされた。 

（２）議会改革の今後のあり方 

 委員長から、議会改革の今後のあり方については、基本的には年度内に方向性を決めるとしてい

たので、各会派から今後どのような形にした方が良いかの意見等を出していただき、作業部会で検

討していくとの説明がされ、箇条書き等にして事務局まで提出してもらうよう各委員に依頼がなさ

れた。 

 

 

■第５回委員会（平成 28年 12月６日開催） 

１．議会改革特別委員会の今後のあり方について 

 上記について、作業部会案（たたき台）が委員会で示された。 

 なお、今後、いろいろな意見を伺いながら、最終的には５月の臨時会を経て、新しい委員会構

成によりスタートする予定について確認された。 

 

２．その他 

 行政視察内容（案）について 

 上記について、視察先、視察日程について委員会で示され、確認された。 

なお、今後、詳細な質問項目について希望がある場合は、来週までに事務局まで提出すること

になった。 

 

 

■第６回委員会（平成 29年２月 17日開催） 

１．議会改革特別委員会の今後のあり方について 

 上記について、12月６日議会改革特別委委員会での変更案を基に、今後の本特別委員会の運営

等について（案）が委員会で示された。 

 委員から、①今後市当局からの重要な案件（例えば体育館の建設、庁舎の建設など）について

は、今後どの場で協議していくか、②事業評価の取り組み、若い世代との意見交換会などの新し

い取り組みはどうするか、③常任委員会の強化や機能を高める取り組みはどこで行うかの質問が

出され、 

 ①重要な案件・課題は、今後も議会全体で議論していく 

 ②については、これからの検討課題として捉え、どうするかは今後検討していく 

 ③については、基本的な部分は議会運営委員会で検討していく 

ことで確認された。 

 

２．28年度における議会改革の検証（作業部会検証案） 

  上記について、作業部会検証案が示され、確認された。 

  なお、今後は正副議長に報告し、ホームページでの公表に向け作業を行うことで確認された。 

 

３．議会改革特別委員長報告書（案） 



4 

  上記について、議会改革特別委員長報告書（案）が委員会で示され、確認された。 

なお、議会改革特別委員長が本内容で２月27日の本会議において報告する。 

 

４．その他 

  行政視察報告書については、持ち回りで確認し、その後公表することとされた。 


